

BAB III

SETTING WILAYAH PENELITIAN

A. Letak Geografis dan Latar Belakang Berdirinya SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin.

SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin terletak di daerah yang sangat strategis, di tengah desa Meranti di pinggir jalan Trans Pulau Rimau. SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin dibangun di tengah Desa Meranti yang berdekatan dengan fasilitas umum dan permukiman penduduk yang sangat kondusif untuk menyelenggarakan proses belajar mengajar.

SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin terletak di jalan Trans Pulau Rimau Dusun 11 RT. 07 RW. 02 Desa Meranti Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin.¹

Pada awal berdiri SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin bernama SD Negeri Meranti hal ini dikarenakan SD tersebut dibangun di desa Meranti Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin. SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan

¹ *Observasi* di SD Negeri 12 Suak Tapeh Kec. Suak Tapeh Kab. Banyuasin tanggal 25 Februari 2015

Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin berdiri pada tahun 1993, di bangun di tanah seluas 10.300 M² hasil hibah dari masyarakat desa Meranti.

Adapun batas-batas wilayah SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin adalah sebagai berikut:

- Sebelah barat berbatasan dengan jalan raya Trans Pulau Rimau
- Sebelah timur berbatasan dengan perumahan penduduk desa Meranti
- Sebelah utara berbatasan dengan jalan Trans Sendah
- Sebelah selatan berbatasan dengan perumahan penduduk desa Meranti.²

Berdirinya SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin dilatar belakangi dengan padatnya jumlah penduduk Meranti sedangkan pada saat itu tidak ada lembaga pendidikan dasar di desa Meranti. Memang telah ada sekolah dasar pada saat itu, namun terletak jauh diluar desa sehingga masyarakat bermusyawarah untuk mendirikan sendiri SD Negeri di Desa Meranti yang berada di bawah naungan Dinas Pendidikan dan Kebudayaan.

² *Observasi* di SD Negeri 12 Suak Tapeh Kec. Suak Tapeh Kab. Banyuasin tanggal 25 Februari 2015

B. Visi dan Misi SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin

1. Visi

Menjadikan lulusan SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin sebagai siswa unggul dalam prestasi, santun dalam berperilaku berdasarkan imtaq

2. Misi

- Melaksanakan pembelajaran dan bimbingan secara efektif bagi siswa sesuai potensi masing-masing
- Meningkatkan keprofesionalan guru melalui berbagai pelatihan atau pendidikan
- Melaksanakan kegiatan ekstrakurikuler.
- Menerapkan dan mengamalkan ajaran agamanya secara ikhlas
- Menimbulkan semangat pada seluruh warga sekolah
- Meningkatkan disiplin warga sekolah
- Melaksanakan kebersihan setiap hari.³

C. Kepala Sekolah yang Pernah Menjabat di SD Negeri Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin

Sejak berdirinya di tahun 1993, telah terjadi beberapa kepemimpinan atau telah terjadi beberapa kali pergantian kepala

³ *Dokumentasi*, di SD Negeri 12 Suak Tapeh Kec. Suak Tapeh Kab. Banyuasin Tahun Ajaran 2014/2015

sekolah. Adapun kepala sekolah yang pernah memimpin SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin adalah sebagai berikut:

Tabel. 1

**Kepala Sekolah yang Pernah Menjabat di SD Negeri 12 Suak Tapeh
Kec. Suak Tapeh Kab. Banyuasin**

No	Nama Kelapa Sekolah	Tahun Menjabat
1	Ediar Rosat, S.Pd	Tahun 1993 s/d Tahun 2000
2	Sarnubi, S.Pd	Tahun 2000 s/d Tahun 2008
3	Sudirman, S.Pd	Tahun 2008 s/d Sekarang

Sumber: Dokumentasi SD Negeri 12 Suak Tapeh Tahun Ajaran 2015

**D. Keadaan Guru SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh
Kabupaten Banyuasin**

Berdasarkan studi dokumentasi SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin diketahui jumlah guru dan pegawai di SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin berjumlah 20 orang yang terdiri dari 17 guru atau pendidik, 1 orang TU, 1 orang staf perpustakaan dan 1 orang lagi penjaga sekolah.

Bila dilihat dari jenjang pendidikan, dari 17 guru yang mengajar di SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten

Banyuasin sudah ada 11 guru yang telah menyelesaikan pendidikan strata satu (S1) sedangkan sisanya tamatan DII dan SMA sederajat.

Untuk lebih jelasnya tentang keadaan guru di SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin dapat dilihat pada tabel dibawah ini :

Tabel. 2

Keadaan Guru dan Pegawai SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin

No	Nama Guru	Jabatan/Tugas	Pend. Terakhir	Keterangan
1	Sudirman, S.Pd	Kepala Sekolah	S1	PNS
2	Iskandar, S.Pd	Wakil Kepala Sekolah	S1	PNS
3	Anuwin. S.Pd	Guru Kelas	S1	PNS
4	Ansori	Guru Kelas	SLTA	PNS
5	Mys. Nurini, S.Pd	Guru Kelas	S1	PNS
6	Suermi, S.Pd	Guru Kelas	S1	PNS
7	Sinarnni, A.Ma	Guru PAI	D II	PNS
8	Parida, S.Pd	Guru Kelas	S1	PNS
9	Eliza Mardiana, S.Pd	Guru Kelas	S1	PNS
10	Zalia, S.Pd.I	Guru PAI	S1	PNS
11	Nurlelly	Guru Kelas	SLTA	Honor

Bersambung

Sambungan Tabel 2

12	Desmi Oktaria	Guru Kelas	SLTA	Honor
13	Ana Kristiana, S.Pd	Guru Kelas	S1	Honor
14	Suyanti, S.Pd	Guru Kelas	S1	Honor
15	Wasiah	Guru Kelas	SLTA	Honor
16	Eva Yusmita, S.Pd	Guru Mulok	S1	Honor
17	Paidun	Guru Penjaskes	SLTA	Honor

Staf TU : 1 Orang

1	Lusdiana	Tata Usaha	SLTA	Honor
---	----------	------------	------	-------

Staf Perpustakaan: 1 orang

1	Eka Andriyani	Perpustakaan	SLTA	Honor
---	---------------	--------------	------	-------

Penjaga Sekolah: 1 Orang

1	Heriyadi	Penjaga Sekolah	SLTA	Honor
---	----------	-----------------	------	-------

Bendahara Sekolah: 1 Orang

1	Mys. Nurini	Bendahara Sekolah	S1	PNS
---	-------------	-------------------	----	-----

Sumber : Dokumentasi SD Negeri 12 Suak Tapeh Tahun Ajaran 2015

Dengan memperhatikan keadaan guru yang ada, dapat di simpulkan bahwa guru yang mengajar di SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin telah sesuai dengan latar belakang pendidikan. Dan untuk meningkatkan kualitas SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan

Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin, pihak sekolah mengikutsertakan guru-guru yang ada ke dalam penataran-penataran.

E. Latar Belakang Pendidikan Guru Pendidikan Agama Islam di SD Negei 12 Suak Tapeh

Latar belakang pendidikan guru, khususnya Pendidikan Agama Islam adalah sebagai berikut :

Tabel. 3

Data Guru PAI di SD Negeri 12 Suak Tapeh Kec. Suak Tapeh

No.	Nama Guru	L/ P	Ijazah Terakhir		Keterangan
			Pendidikan	Tahun	
1	Sinarni, A.Ma	P	D II	1999	Peneliti
2	Zalia, S.Pd.I	P	S 1	2010	

Sumber dokumentasi : SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suka Tapeh Kabupaten Banyuasin Tahun Pelajaran 2015

Dari data yang diperoleh penulis, jelas terlihat bahwa dari kedua guru Pendidikan Agama Islam di atas, tingkat pendidikannya sudah sesuai dengan bidang pelajaran yang diajarkan yaitu Pendidikan Agama Islam.

F. Keadaan Murid SDN 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh.

SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin memiliki ruang belajar sebanyak 6 ruangan, dengan 12

rombongan belajar. Secara jumlah siswa SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin berjumlah 354 orang siswa yang terdiri dari kelas I sampai Kelas VI.

Setiap jenjang kelas di SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin terdiri dua rombongan belajar, kelas satu terdiri dari 2 rombongan belajar, kelas dua terdiri dari dua rombongan belajar, dari kelas 1 sampai dengan kelas VI setiap kelas terdiri dari dua rombongan belajar. Untuk lebih jelasnya dapat dilihat pada table berikut ini :

Tabel. 4

Keadaan Siswa SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin

No	Kelas	Rombongan Belajar	Jenis Kelamin		Jumlah
			Laki-laki	Perempuan	
1	I (satu)	2	46	45	91
2	II (dua)	2	38	35	73
3	II (tiga)	2	27	20	47
4	IV (empat)	2	18	22	40
5	V (lima)	2	21	20	41
6	VI (enam)	2	32	30	62
JUMLAH		12	182	172	354

Sumber dokumentasi : SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin Tahun Pelajaran 2015

Berdasarkan tabel diatas dapat disimpulkan bahwa jumlah siswa di SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin dilihat dari jenis kelamin siswa perempuan lebih banyak dibandingkan dengan siswa laki-laki, yaitu 172 siswa laki-laki dan 182 siswa perempuan. SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin merupakan SD Negeri yang berprestasi.

Sedangkan objek penelitian adalah kelas IV A yang berjumlah 18 orang siswa. Adapun nama-nama siswa kelas IV A yang dijadikan objek penelitian adalah:

Tabel. 5
Data Siswa Kelas IV A SD Negeri 12 Suak Tapeh Kec. Suak Tapeh
Kab. Banyuasin

No	Nama Siswa	Jenis Kelamin	
		L	P
1	Amri Pangestu	L	
2	Arjuna Nuzul	L	
3	Abdul Azim Surya	L	
4	Dia Febiola		P
5	Danu Tirta	L	
6	Eka Ramdani	L	
7	Fransiska Yuliana P		P
8	Indika Regina		P

Bersambung....

Sambungan Tabel 5

9	Meylia Putri S		P
10	M. Zakaria	L	
11	M. Afif Al-Faisal	L	
12	Nadhira Rahmah Putri		P
13	Nabila Anisah Rahmah		P
14	Riu Umam	L	
15	Rio Fermadi	L	
16	Tri Fernando	L	
17	Sadam Oktavian	L	
18	Widyaningrum		P
Jumlah		11	7
Total		18	

G. Keadaan Sarana dan Prasarana SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin

Dalam menciptakan suasana belajar mengajar yang baik perlu didukung oleh sarana dan prasarana yang baik pula. Diantaranya tempat belajar yang baik dan layak, secara fisik SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin mempunyai sarana dan prasarana yang baik dimana bangunan gedung sekolah 2 unit dalam keadaan permanent, dibangun dengan dana DAK (Dana Alokasi Khusus)

Tahun 2009 lengkap dengan peralatan perpustakaan baik 1 unit computer, buku bacaan maupun alat peraga.

untuk lebih jelasnya dapat di lihat dari table dibawah ini :

Tabel. 6
Sarana dan Prasarana di SD Negeri 12 Suak Tapeh

No	Sarana	Jumlah	Keterangan
1	Ruang Belajar	6 Ruang	Baik
2	Ruangan Guru	1 Ruang	Baik
3	Wc. Guru	2 Ruang	Baik
4	Wc. Siswa	5 Ruang	Baik
5	Gudang Barang	1 Ruang	Baik
6	Perumahan Guru	2 Gedung	Sedang
7	Perumahan Kepala Sekolah	1 Gedung	Sedang
8	Papan Tulis	7 Unit	Baik
9	Meja Belajar	200 Unit	Baik
10	Kipas Angin	1 Unit	Baik
11	Kursi Belajar	350 Unit	Baik
12	Meja Guru	7 set	Baik
13	Kursi Tamu	1 set	Sedang
14	Lemari Kantor	6 Unit	Sedang
15	Lemari Kelas	7 Unit	Sedang
16	Papan Pengumuman	1 Unit	Baik
17	Tepe Recorder	1 Unit	Baik
18	Komputer	1 set	Baik

Sumber Dokumentasi : SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuwangi Tahun Pelajaran 2015

Dari table diatas dapat disimpulkan bahwa sarana dan prasarana yang dimiliki SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin berusaha untuk mencukupi dan menyediakan sarana dan prasarana yang dapat menunjang proses belajar mengajar. Begitu juga dengan gedung sekolah selalu diusahakan agar tetap terpelihara dengan baik, dengan mengadakan kerja bhakti dan pembersihan dalam rangka untuk memenuhi kebutuhan guna menunjang proses belajar mengajar.

Fasilitas sekolah digunakan oleh seluruh siswa di SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin dengan cara membersihkan kelas, kantor menurut jadwal piket. Selain siswa, sekolah juga memiliki seseorang penjaga sekolah yang khusus bertugas untuk membersihkan lingkungan dan keamanan sekolah.

Adapun penggunaan fasilitas sekolah meliputi :

1. Pengelolaan tempat duduk SD Negeri 12 Suak Tapeh Kecamatan Suak Tapeh Kabupaten Banyuasin baik dan teratur, dimana setiap tempat duduk ditempati oleh 2 orang siswa, susunan tempat duduknya memanjang kebelakang.
2. Pengaturan fasilitas kelas

Dalam hal menata fasilitas kelas agar lebih terlihat rapi dan serasi, ditentukan tempat yang tepat untuk masing-masing benda.

Adapun letak fasilitas itu adalah sebagai berikut :

- a. Letak papan tulis didepan siswa
- b. Gambar Presiden dan Wakil Presiden serta Pancasila diletakan dibagian atas papan tulis
- c. Gambar-gambar yang berupa untuk proses belajar mengajar terletak di kanan dan kiri siswa.

